

Var. ♂, obscura: Hemielytris totis nigricantibus vel fusco-nigris, solum cuneo basi interne sat late albido, apice saepe sordide ochraceo. ♀ ♂.

Mas: 4—4 $\frac{1}{4}$ mm. l., hemielytris parallelis, abdomen longe superantibus, vertice oculo magno solum circiter $\frac{2}{5}$ latiore, antennis articulo secundo margine basali pronoti parum breviore, segmento genitali inferne apicem versus carina tenui instructo. *Femina* articulo secundo antennarum margine basali pronoti circiter $\frac{1}{4}$ breviore.

69. *Psallus criocoroides* var. *Sahlbergi* Reut., Ö. F. V. S. XLIII, 1891, p. 201, aus Tunis ist mit *Psallus siculus* Reut., Hem. Gymn. Eur. I, 1878, 113, 11 identisch. Ich habe das Typexemplar davon wieder untersucht. Die Spitze des Cuneus ist kaum lichter, obwohl die Diagnose sagt: cuneo basi summoque apice albidis. Der helle Fleck am Aussenrand der Membran fehlt bei der Var. *Sahlbergi*; dies ist aber auch der einzige Unterschied zwischen dem Stück aus Silicien und den Exemplaren aus Tunis.

70. Dr A. Puton hat mir einen *Psallus*, fraglich als *Ps. puncticollis* Fieb. bezeichnet, aus Mékalis (Oran, L. Bleuse) zu näherer Bestimmung gesandt. Schon früher besass ich ähnliche Exemplare (Chellala, Djebel Amour, d e Vaulogier), die zusammen mit typisch gefärbten Exemplaren von *Ps. aurora* M. et R. gefunden waren. Sie bilden ohne Zweifel nur eine extreme Varietät dieser Art, die an *Ps. puncticollis* recht viel erinnert, jedoch kleiner und durch die Structur der Fühler verschieden ist. Ich beschreibe sie als

***Psallus aurora* M. et R. var. *obscura* n.:**

Pronoto postice, scutello hemielytrisque fusco-testaceis vel fuscis, cuneo plerumque magis rubido, ejus basi latius apiceque angustius albis, membrana infuscata, venis pallidis, macula ad apicem cunei hyalina: antennis articulo primo nigro, secundo interdum basi et apice anguste fuscescente. ♂. Long. 3 $\frac{2}{3}$ mm.

Algeria cum varr. typicis.